

Pose de la première pierre / salle de sport Longuenesse

Jeudi 13 novembre 2025 – (Canton de Longuenesse)

PROPOSITION D'ELEMENTS DE LANGAGE

- Une salle de sport essentielle pour la commune de Longuenesse

Ce nouvel équipement vient répondre à un besoin croissant de la part des clubs, de la population et des scolaires, ce qui est un bon signe pour la vitalité sportive locale.

Un choix à mettre au crédit d'une équipe municipale dynamique, avec un projet qui s'inscrit dans le quartier Maillebois lui-même en pleine reconversion. Cf. la démarche engagée depuis peu par la commune de Longuenesse, le bailleur social Pas-de-Calais habitat et l'Agence d'urbanisme, de développement et du patrimoine du Pays de Saint-Omer pour travailler de manière participative à l'avenir des espaces publics du quartier Maillebois.

- Le sport local, vivier du sport de haut-niveau

Bien que ces lieux soient destinés à tout un chacun, ce sont bien sûr les jeunes de la commune qui en seront les principaux bénéficiaires et qui viendront passer découvrir et pratiquer le sport dans le cadre scolaire ou associatif.

C'est d'ailleurs toujours à l'échelle locale, chez les plus jeunes, que naissent les vocations sportives qui mènent parfois au haut-niveau, sinon à une pratique régulière dont on sait qu'elle est importante pour la santé de chacun.

Exemple du parcours d'Antonin Marquant, originaire d'Elne, à quelques kilomètres de Quelmes et qui performe dans les catégories jeunes en athlétisme. Le sport commence dès le plus jeune âge, dans les villages, dans les quartiers. Il ne suffit donc pas de soutenir le haut-niveau qui ne serait rien et n'existerait pas sans l'échelon le plus local qui soit.

Longuenesse n'est évidemment pas en reste, avec de nombreux clubs sportifs aussi bien masculins que féminins. Chacun se souvient de l'épopée Martine SABAU, Championne de France de Tennis de table dans les années 80. Aujourd'hui dans cette salle Maillebois c'est surtout du handball avec une équipe masculine aux portes de la Nationale 3 (évolue en Pré-national)

- Le sport, une activité qui fédère

Le sport a cette vertu de rapprocher, de façonner les rencontres, d'effacer mieux que bon nombre d'autres tentatives les barrières sociales qui existent encore trop souvent. C'est souvent aussi à travers le sport que se diffusent des valeurs comme l'entraide, la solidarité, le dépassement de soi. C'est avec de tels investissements que nos villes et nos villages pourront maintenir un tissu associatif nécessaire pour que nos villes et nos villages ne se transforment pas en communes dortoirs.

- Le Département, acteur incontournable pour le développement du sport

C'est pour préserver nos territoires, leur dynamique et l'accès aux services de proximité que le Département a mis en place un véritable accompagnement auprès des communes à travers non seulement des dispositifs comme le FARDA, la contractualisation, son soutien aux quartiers en politique de la ville mais aussi avec une politique sportive ambitieuse.

Cela nous permet donc, entre de nombreuses autres actions, d'accompagner le financement de travaux pour les communes de notre Département, qui souffrent souvent de moyens budgétaires limités et qui ont besoin de l'aide du Département.

Malgré les contraintes budgétaires qui touchent les départements, nous avons donc souhaité garder le cap et nos objectifs et maintenir au mieux notre aide en faveur du monde rural pour assurer l'égalité entre tous les citoyens, quel que soit l'endroit où ils vivent.

- Investir pour créer le tissu associatif local de demain

On a coutume de dire que la jeunesse d'aujourd'hui, c'est le monde de demain. On peut ajouter que la jeunesse d'aujourd'hui, c'est aussi l'avenir de nos associations.

Nous voyons toute l'importance des associations dans la vie de nos communes. Et c'est aussi tout cela que nous nous devons de préserver. Un lien. Un tissu social. Des mots qui recouvrent d'importantes valeurs et qui sont le socle sur lequel reposent la fraternité et la solidarité.

Pour assurer la continuité d'un monde solidaire, nous devons agir en conséquence. C'est pourquoi il est essentiel que nous ne négligions pas d'agir pour nos jeunes et pour tous ces petits équipements qui sont autant de pierres à l'édifice d'une société apaisée, solidaire et dynamique.